



# Síntesis de medios

30 de agosto de 2024

## Primeras Planas

Confirman trueque: 'Mayo' por Ovidio  
Verde y PT hacen negocio de su alianza con Morena  
"Con reforma, ya no elegiré a ministros"  
Implican a Ovidio en plagio de El Mayo por prensa y Ken Salazar  
Abre San Lázaro bajo control total de Morena  
La FGR liga salida de Ovidio a caso Zambada; en Sinaloa se eleva tensión  
Se instala supermayoría en Congreso  
Pesadilla  
¡Respetan al América!

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[La Jornada](#)  
[La Razón](#)  
[El Heraldo de México](#)  
[La Prensa](#)  
[Ovaciones](#)

## Secretaría de Seguridad Ciudadana

### Llevaron droga a Europa

Autoridades arrestaron a cuatro personas presuntamente vinculadas al tráfico de droga oculta en frascos y latas de aerosol alterados en vuelos dirigidos a Europa. Mediante su cuenta de X, el titular de SSC, **Pablo Vázquez**, externó que la aprehensión se llevó a cabo durante un cateo a un inmueble ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza. [Excélsior](#) / [La Razón](#) / [UnomásUno](#) sin mención: [Reforma](#) / [El Universal](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#) / [Basta](#) / [El Día](#)

### En materia de seguridad, se debe pensar en soluciones metropolitanas: titular de SSC

Durante su participación en el Sexto Congreso Internacional de Seguridad y Proximidad Social, el titular de SSC, **Pablo Vázquez Camacho** indicó que la seguridad ciudadana va más allá de los delitos y los operativos, es un concepto que obliga a desarrollar programas que atiendan otras perspectivas del bienestar humano; se trata de poner al ciudadano en la toma de decisiones. [La Jornada](#)

### "La CDMX será capital de la transformación"

La jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, afirmó que su administración hará de la ciudad la "capital de la transformación". Brugada Molina ha tenido encuentros con algunos funcionarios capitalinos para conocer más sobre las acciones de las secretarías, por ejemplo, con el titular de Movilidad, Andrés Lajous, el pasado 30 de julio. También lo hizo con el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, quien continuará en el cargo. [La Razón](#)

### Empresarios urgen mejores leyes contra extorsión

La extorsión a negocios aumentó 30% aproximadamente, de acuerdo a las encuestas que tenemos, además este delito es de los que tienen más cifra negra, dijo Armando Zúñiga, enlace legislativo de la Coparmex. Por ello, coincidió con el **titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quien en entrevista con Excélsior señaló que la extorsión será uno de los delitos en los que se centrarán en la próxima administración, en la cual continuará al frente de la corporación. [Excélsior](#)

### Listo, libro sobre voto en cárceles

La consejera presidenta del Instituto Electoral de la CDMX, Patricia Avendaño y el subsecretario del **Sistema Penitenciario** de la SSC, **Omar Colmenares**, presentaron el libro "Voto de personas en prisión preventiva en la Ciudad de México: Diálogos y experiencias. Memoria Proceso Electoral Concurrente 2023-2024". Las autoridades informaron que en los comicios pasados sufragaron mil 800 personas privadas de la libertad. [La Razón](#)



## Síntesis de medios

30 de agosto de 2024

### **Carteristas multiplican los robos de celulares en el Metrobús**

El número de usuarios en el Metrobús crece año tras año, de acuerdo con el Inegi; no obstante, con este aumento en la movilidad también se disparan los robos de usuarios, que aumentaron un 58% de 2020 a 2023, cifra que podría subir más durante este 2024. Justo el miércoles de esta semana, la policía auxiliar de la **SSC** adscrita al Metrobús detuvo en L1 de un sujeto señalado presuntamente por el robo a un usuario, recuperando lo sustraído; 1,600 elementos de la Policía Auxiliar de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** resguardan las instalaciones de las siete líneas del Metrobús las 24 horas. [Publimetro](#)

### **Va herido por ayuda**

Un hombre resultó lesionado con un arma de balines cuando se encontraba en la Alameda Central, sobre avenida Central, en la colonia Centro. Al lugar acudieron alrededor de 50 elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y paramédicos del **ERUM**, quienes trasladaron a la víctima a un hospital cercano, no se reportaron detenidos. [Reforma](#) / [La Prensa](#) / [Metro](#)

### **Robaban relojes finos en el AICM**

Agentes de Inteligencia de la **Secretaría Seguridad Ciudadana** detuvieron a César Ramírez, Raúl Márquez, y Miguel Morales, quienes se dedicaban a cazar a usuarios del AICM para robarles relojes finos. [Basta](#)

### **Biker choca contra mototaxi y pierde la vida**

Un biker chocó contra un mototaxista en calles de la colonia San Bartolomé, alcaldía Tláhuac. El chofer del mototaxi fue detenido y puesto a disposición del MP. Hasta el lugar se movilizaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para verificar la emergencia, ahí hallaron al hombre tirado y solicitaron a los servicios de emergencia, quienes determinaron que ya había fallecido. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#)

### **La ligan con el crimen en Villa del Carbón**

Ofelia Antonio Sandoval, quien fue electa como presidenta municipal de Villa del Carbón en las elecciones de 2024 por la coalición Morena, PT y PVEM, enfrenta serios cuestionamientos sobre su legitimidad tras ser vinculada a presuntos nexos con actividades ilícitas en el municipio. El pasado 24 de junio, un operativo conjunto de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y el Grupo Especial de Recuperación de Vehículos de Ecatepec en la comunidad de Las Vigas, sacó a la luz posibles actividades delictivas relacionadas con la familia de la alcaldesa electa. [Basta](#)

### **En busca de nuevos espacios para ambulantes de la Alameda Central**

El ambulante en la Alameda Central y alrededores es un tema que las autoridades de la CDMX buscan resolver. Desde junio pasado, un gran número de comerciantes se instalaron en diferentes puntos para vender sus productos, debido a que desde el 22 de julio, el gobierno capitalino decidió cercar parcialmente con vallas metálicas dicho parque público, a fin de llevar a cabo labores de mantenimiento general. El domingo pasado, comerciantes bloquearon por horas todos los carriles de Avenida Juárez para exigir espacios cerca de la Alameda Central. El secretario de Gobierno, Ricardo Ruiz, comentó que continúan en pláticas con vendedores ambulantes para llegar a un acuerdo y despejar este punto sin el uso de la **policía**. [+Chilango](#)

### **Tabé tiende la mano; "no queremos pleito"**

El alcalde en Miguel Hidalgo, Mauricio Tabé, tendió la mano a la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, para trabajar de manera coordinada, en beneficio de los habitantes de la demarcación. Detalló que con el **Programa Blindar Miguel Hidalgo** se logró reducir en cerca de 50% la comisión de delitos, además de disminuir la percepción ciudadana de inseguridad. Pormenorizó que se recuperaron módulos de seguridad en las colonias y se establecieron **operativos de seguridad** con los municipios y las alcaldías colindantes. [Excélsior](#)



## Síntesis de medios

30 de agosto de 2024

### **Nepotismo y feminismo, disputan la Cuauhtémoc**

Respecto a la seguridad como una de las principales demandas en Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega propone implementar "Blindar Cuauhtémoc", que busca "más y mejor **Policía**", así como habilitar los espacios públicos y atender el alumbrado. [Basta](#)

### **Basulto, el encargado de construir el "segundo piso de las Utopías"**

El alcalde de Iztapalapa y próximo secretario de la Sobse, Raúl Basulto, afirmó que, en el primer año de la nueva administración, las 16 alcaldías tendrán una Utopía, pues no en todas hay acceso a la cultura y la recreación. En cuestión de obras que no van a concluir y me tocarán será el Tren Interurbano. Esa obra es a escala muy grande que necesita atención especial. Hay que coordinar distintas áreas como con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** para que nos ayude a dar cobertura de seguridad, pero, sobre todo, de tránsito. [La Razón](#)

### **Columna Capital Político: Rubalcava se vestirá de policía / Adrián Rueda**

Parece que después de todo Adrián Rubalcava llegará a algo que siempre le ha gustado. Adrián tenía la promesa de Sheinbaum de compensarlo por haber abandonado al PRI para integrarse con ella. Si se confirma, será afortunado, pues se uniría al equipo de Omar Hamid, pues los que apoyaron a Harfuch contra Clara están borrados del próximo gobierno capitalino. Sólo **Pablo Vázquez**, quien lo sustituyó en la SSC capitalina cuando él pidió licencia para buscar la Jefatura de Gobierno, ha sido ratificado. [Excélsior](#)

## Policiaco

### **Matan a chavito de 13 años por presunto lío de drogas, en Xochimilco**

Un menor fue ejecutado mientras esperaba a su abuela en un coche en Santa Cruz Xochitepec, alcaldía Xochimilco. Al sitio arribaron paramédicos y elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, quienes resguardaron la zona, los responsables lograron escapar a bordo de una motocicleta. [Basta](#) / [El Gráfico](#)

### **Perece biker al estamparse contra poste**

Un motociclista perdió la vida al caer a un socavón, derrapar y chocar contra un poste sobre carriles centrales de Circuito Interior, en la colonia Granjas México, alcaldía Iztacalco. Al sitio arribaron elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** del Sector Tlacotal y paramédicos, quienes confirmaron el deceso. [La Prensa](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### **Espectacular incendio en Centro Histórico**

Se registró el incendio de un vehículo particular sobre calle República del Salvador, en la colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc; bomberos atendieron el siniestro, pero las llamas devoraron el automotor. [Basta](#)

### **Se impacta autobús contra un muro de contención**

Un autobús de pasajeros se impactó contra un muro de contención sobre Insurgentes Norte con dirección al Metro Indios Verdes; al parecer el conductor se quedó dormido, no se reportaron lesionados. [Basta](#)

### **Matan a pareja**

Una mujer y un hombre fueron asesinados a balazos por sujetos que tras el ataque huyeron en calle Tepeximilpa, en la alcaldía Tlalpan. Al sitio arribaron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes confirmaron las muertes. [Reforma](#) / [Metro](#)



## Síntesis de medios

30 de agosto de 2024

### Sistema Penitenciario

#### Votarán presos en consulta de presupuesto

El IECM adelantó que revisará acciones en materia de organización electoral y geo estadística, indispensables para implementar los procesos de participación ciudadana en los siguientes años y como primer punto se alista para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. En 2025, por primera vez, participarán en esta consulta las personas en estado de postración y en prisión preventiva, de lo cual el IECM será el responsable directo de sus preparativos y ejecución. [Ovaciones](#) / [La Prensa](#) / [24 Horas](#)

### Justicia

#### Culpan a operador de abuso sexual

Agentes de la FGJ investigan a un operador del STC Metro por el delito de abuso sexual en agravio de una joven, los hechos ocurrieron en la estación Aragón de la Línea 5, cuando la mujer accedió a subir a la cabina con él tras la saturación del convoy. [La Prensa](#) / [El Gráfico](#)

#### Procesado por feminicidio tras ser delatado por niña

Horacio "N", quien habría sido delatado por una niña de haber asesinado a su mamá, fue vinculado a proceso. El fin de semana pasado, **elementos policíacos** vieron al sujeto forcejeando con las menores, con quien no tienen parentesco, en calles de la alcaldía Iztapalapa, por lo que fue detenido. [Reforma](#) / [Metro](#)

#### Columna Red Compartida: ¿El procurador Renato?

Nos dicen que a pesar de la aplanadora que tiene Morena en el Congreso de la CDMX no van a intentar ratificar a Ulises Lara como fiscal capitalino, de hecho, nos cuentan que están a la espera de que se calmen las aguas para presentar al candidato y se rumora que será Renato Sales Heredia, que estaba en Campeche y renunció el pasado 15 de junio pasado. [La Prensa](#)

### Imagen Destacada

## La Razón

### Impide SSC que droga llegue por el AICM a Europa

